

ВЕСТИК

ТВЕРСКОГО
ГОСУДАРСТВЕННОГО
УНИВЕРСИТЕТА

Научный журнал

Основан в 2003 г.

Зарегистрирован в Федеральной службе по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор).
ПИ №ФС77-51592 от 2 ноября 2012 г.

Серия «Педагогика и психология»

№ 3, 2014

Учредитель

ФЕДЕРАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ БЮДЖЕТНОЕ
ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ
ВЫСШЕГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ
«ТВЕРСКОЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ»

Редакционный совет:

Председатель д-р физ.-мат. наук, проф. А.В. Белоцерковский
Зам. председателя д-р техн. наук, проф. И.А. Каплунов

Члены редакционного совета:

д-р филол. наук, проф. Е.Н. Брызгалова, д-р филос. наук, проф. Б.Л. Губман,
д-р филол. наук, проф. А.А. Залевская, д-р пед. наук, проф. И.Д. Лельчицкий,
д-р ист. наук, проф. Т.Г. Леонтьева, канд. экон. наук, доцент Д.И. Мамагулашвили,
канд. физ.-мат. наук, доцент Б.Б. Педъко, д-р хим. наук, проф. Ю.Г. Папулов,
д-р биол. наук, проф. А.Я. Рыжов, д-р геогр. наук, проф. А.А. Ткаченко,
д-р юр. наук, проф. Л. В. Туманова, д-р физ.-мат. наук, проф. А.В. Язенин

Редакционная коллегия серии:

д-р пед. наук, профессор И.Д. Лельчицкий (Россия) (**главный редактор**)
академик РАО, д-р психол. наук, профессор С.К. Бондырева (Россия), академик РАО,
д-р пед. наук, профессор Б.М. Бим-Бад (Россия), академик РАО, д-р психол. наук,
профессор И.В. Дубровина (Россия), член-корреспондент РАО, д-р пед. наук,
профессор А.В. Мудрик (Россия), член-корреспондент РАН, д-р психол. наук,
профессор А.В. Юрьевич (Россия), д-р психол. наук, профессор Т.А. Жалагина
(Россия), д-р пед. наук, профессор О.Н. Олейникова (Россия), д-р пед. наук, профессор
Е.М. Рангелова (Болгария), д-р пед. наук, профессор И.М. Шоробура (Украина)
канд. психол. наук, доцент М.В. Мороз (Россия) (**зам. главного редактора**)

Адрес редакции:

Россия, 170100, Тверь, ул. Желябова, 33.
Тел. РИУ: (4822) 35-60-63

*Все права защищены. Никакая часть этого издания не может быть
репродуцирована без письменного разрешения издателя.*

© Тверской государственный университет, 2014

VESTNIK TVGU

Scientific Journal

Founded in 2003

Registered by the Federal Service for Supervision in the Sphere of Telecom,
Information Technologies and Mass Communications (ROSKOMNADZOR).
PI №ФС77-51592 from November 2, 2012.

Seriya «Pedagogika i psichologiya»

No. 3, 2014

Translated Title

HERALD OF TVER STATE UNIVERSITY. SERIES: APPLIED MATHEMATICS

Founder

FEDERAL STATE BUDGET EDUCATIONAL INSTITUTION
OF HIGHER PROFESSIONAL EDUCATION «TVER STATE UNIVERSITY»

Editorial Council:

Chairman Dr. of Sciences, prof. A.V. Belotserkovskiy,

Vice-chairman Dr. of Sciences, prof. I.A. Kaplunov

Members of the Editorial Council:

Dr. of Sciences, prof. E.N. Bryzgalova, Dr. of Sciences, prof. B.L. Gubman,

Dr. of Sciences, prof. A.A. Zalevskaya, Dr. of Sciences, prof. I.D. Lel'chitskiy,

Dr. of Sciences, prof. T.G. Leont'eva, Candidate of Sciences, docent D.I. Mamagulashvili,

Candidate of Sciences, docent B.B. Ped'ko, Dr. of Sciences, prof. Yu.G. Papulov,

Dr. of Sciences, prof. A.Ya. Ryzhov, Dr. of Sciences, prof. A.A. Tkachenko,

Dr. of Sciences, prof. L.V. Tumanova, Dr. of Sciences, prof. A.V. Yazenin

Editorial Board of the Series:

Dr. of Sciences, prof. I.D. Lelchitskiy (editor-in-chief), Academician of RAO, Dr. of Sciences, prof. S.K. Bondireva, Academician of RAO, Dr. of Sciences, prof. B.M. Bim-Bad,

Academician of RAO, Dr. of Sciences, prof. I.V. Dubrovina, Corresponding Member of RAO, Dr. of Sciences, prof. A.V. Mudryk, Corresponding Member of RAS, Dr. of Sciences,

prof. A.V. Jurevich, Dr. of Sciences, prof. T.A. Zhalagina, Dr. of Sciences,

prof. O.N. Oleynikova, Dr. of Sciences, prof. E.M. Rangelova, Dr. of Sciences,

prof. I.M. Shorobura, Candidate of Sciences, docent M.V. Moroz (executive secretary)

Editorial Office:

Russia, 170100, Tver, 33 Zhelyabova str.

Phone: (4822) 35-60-63

*All rights reserved. No part of this publication may be
reproduced without the written permission of the publisher.*

© Tver State University, 2014

СОДЕРЖАНИЕ

СОЦИАЛЬНАЯ ПСИХОЛОГИЯ

Курышева О.В. Социально-психологический анализ возрастных норм	6
Ребрилова Е.С. Феноменологический план психологического контракта	17
Романов А.А. Стратегическая разновидность мелодийного воздействия в психотерапевтической коммуникации	29
Смирнов А.В. Особенности социального взаимодействия лиц с различными формами аддиктивного поведения	53

ПЕДАГОГИЧЕСКАЯ И ВОЗРАСТНАЯ ПСИХОЛОГИЯ

Витун Е.В., Витун В.Г., Глазина Т.А. Изучение уровня развития личностных качеств студентов в процессе физического воспитания в вузе	58
Чижиченко Н.Н. Исследование возрастных психологических особенностей развития оптимизма у учащихся раннего юношеского возраста.....	66

РАЗВИТИЕ ОБРАЗОВАНИЯ

Артамонова Е.В., Андреева Е.А. Российское образование на современном этапе: что нового	74
Ганичева А.В. Сетевое планирование и управление формированием компетенций и компетентности	81
Крестинский И.С. Интегративная лингводидактика как перспективное направление модернизации языкового образования.....	91
Креславская Т.А. Аксиологическая модель как компонент образовательного процесса в начальной школе	101
Салов А.И. Парадокс морали и нравственности и образование	112

ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

Аксенова Н.М., Сартакова Е.В. Механизмы формирования системы зачетных единиц для профессионального образования	122
Бекоева М.И. Интеграция систем общего и дополнительного образования как основа организации непрерывного профессионального образования	135
Бездухов В.П., Козлов А.И. О нормах профессиональной морали юриста	141
Краковская М.С. Профессиональная подготовка будущих специалистов к работе по совершенствованию взаимоотношений старших дошкольников	156
Ненашева О.В., Позднякова О.К. Проблемно-методологический и задачный подходы к формированию морального мышления студента – будущего учителя	164
Сагалаева И.В., Григоренко С.Е. Основные подходы к процессу формирования иноязычной профессионально-коммуникативной культуры студентов	176
Хайманова Н.В. Общие и профессиональные компетенции в рамках курса «Введение в клиническую психологию» у студентов, обучающихся по специальности «Клиническая психология»	181

КОРРЕКЦИОННАЯ ПЕДАГОГИКА

Тараканова А.А. Применение инновационных компьютерных технологий в логопедической работе по преодолению речевых нарушений у дошкольников.....	189
Галасюк И.Н. Феномен активности родителей ребенка с нарушениями интеллектуального развития	195

ИСТОРИЯ ПЕДАГОГИКИ И ОБРАЗОВАНИЯ

Ершов В.А., Климина А.В. Социокультурные детерминанты актуализации проблем построения образа школы будущего (рубеж 80–90-х годов ХХ – начало XXI века)	206
--	-----

УЧИТЕЛЬ

Шадрина И.М. Нравственная культура учителя как результат взаимодействия с культурой как миром ценностей.....	218
--	-----

АСПИРАНТСКАЯ СТРАНИЦА

Сорочинский П.В. Характеристика изменений параметров мышления человека под влиянием образовательной виртуальной реальности	229
Бабицкая Ю.Л. Специфика и функции профессионального общения сотрудников оперативных подразделений	236
Мальгина А.В. Изменения смысловой сферы личности в ситуации профессионального выбора.....	241
Михайлова М.А. Развитие внимания на уроках математики в 5 классе	250

CONTENTS**SOCIAL PSYCHOLOGY**

Kurysheva O.V. Socio-psychological analysis of age norms	6
Rebrilova E.S. Phenomenological psychological contract plan	17
Romanov A.A. Strategic type of meloline effect in psychotherapeutic communication...	29
Smirnov A.V. Features of social interaction persons with various types of addictive behavior.....	53

EDUCATIONAL AND DEVELOPMENTAL PSYCHOLOGY

Vitun V.G., Vitun E.V., Glazina T.A. The study of the level of development of personal qualities of students in the process of physical education in high school	58
Chizhichenko N.N. Research of age-specific psycological peculiarities of optimism development in the early youth age.....	66

THE DEVELOPMENT OF EDUCATION

Artamonova E.V., Andreeva E.A. Russian education at the modern stage of reforming: what's new	74
Ganicheva A. V. Network planning and management of formation of competences and competence.....	81
Krestinskiy I.S. Integrative linguodidactics as perspective direction of modernisation of language education.....	91
Kreslavskaya T.A. The value model as a component of the process of education at primary school.....	101
Salov A.I. Education and the paradox of morality and ethics	112

PROFESSIONAL EDUCATION

Aksenova N.M., Sartakova E.V. Mechanisms of the Credit System for Vocational Education and Training	122
---	-----

Bekoeva M.I. Integration of general and additional education as the basis of the continuing education	135
Bezdukhov V.P, Kozlov A.I. On the Norm of Lawyer's Professional Morality	141
Krakovskaia M.S. The professional preparation of the future specialists to work on the improvement of the relationships between children of pre-school age	156
Nenasheva O.V., Pozdnyakova O.K. Problem-methodological and objective approaches to creating moral thinking in a future teacher student	164
Sagalaeva I.V., Grigorenko S.E. The Basic Approaches to the Process of Students' Foreign Professionally Communicative Culture Formation.....	176
Khaimanova N.V. General and professional competence in the framework of the course «Introduction into clinical psychology» of the students on a speciality of «Clinical psychology».....	181

CORRECTIONAL PEDAGOGICS

Tarakanova A.A. The use of innovative computer technology in speech therapy work to overcome speech disorders in preschool children	189
Galasyuk I.N. Phenomena of parents' behavior of a mentally disabled child	195

HISTORY OF PEDAGOGY AND EDUCATION

Ershov W., Klimina A. Social and cultural determinants Mainstreaming image building schools of the future (line 80-90 of XX - beginning of XXI centuries)	206
---	-----

TEACHER

Shadrina I.M. Teacher's Moral Culture as a Result of Interaction with Culture as the World of Values	218
--	-----

POSTGRADUATE PAGE

Sorochinskiy P.V. Characteristics of human thinking PArameteres under the influence of Educational virtual reality.....	229
Babitskaya Ju.L. The Specificity and Functions of Operating Units Staff Professional Communication	236
Malgina A.V. Semantic sphere changes of a personality in the situation of occupational choice	241
Mihaylova M.A. Attention development at mathematics lessons in 5 class	250